



Estudio de las Lamentaciones

Lamentaciones es el libro más correctivo de la Biblia. Pero este mensaje aleccionador también está lleno de esperanza. Descubra la esperanza resplandeciente de Lamentaciones.

- Gerald Flurry
- [21/2/2025](#)

Transcripción de La Llave de David

Lamentaciones es un libro único en la Biblia, y hay muchos eruditos que dirán que piensan que es el libro más poético de la Biblia, y eso es muy inusual. ¿Por qué? Bueno, Dios está apuntando esto directamente a Su Iglesia laodicense o Su Iglesia tibia que se ha alejado de Él, el 95% de ellos. Y en segundo lugar es para las tres naciones de Israel de las que tanto hablamos, y por qué Dios va a corregirlas muy severamente también. Tenemos que estudiar *Estados Unidos y Gran Bretaña en profecía* para entenderlo realmente. Y toda nuestra literatura es gratuita, por supuesto.

Lamentaciones es el libro más correctivo de la Biblia y, sin embargo, es en muchos sentidos uno de sus libros más bellos de una forma extraña. Y si miran hasta el final, tendré una pequeña sección sobre la esperanza, donde el libro realmente explica la esperanza de una manera poderosa. Necesitamos esperanza o estaremos debilitados en casi todo lo que hacemos.

Así que hoy quiero hacerles un estudio del libro de las Lamentaciones.

Noten Lamentaciones 4 en verso 1. Me gustaría empezar por ahí. Lamentaciones 4 en verso 1, esto es lo que dice: “¡Cómo se ha oscurecido el oro, cómo ha cambiado el oro puro! Las piedras sagradas yacen esparcidas a la entrada de cada calle”. Esa es la versión Estándar Revisada. Esto es como un ministerio del tiempo del fin que no está haciendo su trabajo, y mucha gente que les sigue, el propio pueblo de Dios, el 95% de ellos se aleja de Dios. Y Dios les está diciendo cómo era antes, y que eran oro puro y fino, y está dejando que vean lo importante que es ser un ministro en la Iglesia de Dios, Su verdadera Iglesia. Él tiene mucho que decir sobre lo que deben hacer sus ministros. Pero si nos fijamos en el “oro que se ha oscurecido”, se está refiriendo al 50% de los laodiceos que se arrepienten en la Tribulación porque aquí dice “se ha oscurecido”, así que siguen siendo oro. No están completamente perdidos espiritualmente, pero tienen algunos problemas graves y se niegan a arrepentirse.

Y luego el verso 2 [versión Reina-Valera] dice: “Los hijos de Sion, preciados y estimados más que el oro puro, ¡Cómo son tenidos por vasijas de barro, obra de manos de alfarero!”. ¿Qué les parece?

La versión Estándar Revisada dice: “Los preciosos hijos de Sión, que valen su peso en oro fino, ¡cómo son tenidos por vasijas de barro, obra de las manos de un alfarero!”.

Dios tiene algo hermoso que decir acerca de las personas que son, ya sean ministros o miembros o lo que sea, si realmente están obedeciendo a Dios es algo hermoso para Él. ¡Es algo precioso! ¡Y tenemos que verlo a través de los ojos de Dios! Y eso es lo que tenemos que hacer aquí.

Creo que Dios le dio esto a Jeremías, que es su autor (casi todos los eruditos lo dirán), pero aquí hay un Alfarero que está haciendo la obra. El Alfarero tiene el control de todo esto y da forma y moldea todo, ¡si permiten que Dios lo haga! Pero tiene que recibir de ellos esa oportunidad.

Pero noten lo hermoso que es cuando Dios habla de este carácter de “oro” que tienen los ministros y los que siguen a los ministros. Son hermosos a los ojos de Dios.

Y realmente comienza en una especie de canto fúnebre. He aquí lo que escribí en uno de los folletos. “El Talmud llama a las Lamentaciones kenot, que significa cantos fúnebres o elegías. Un canto fúnebre es una canción o himno de pena o lamento para acompañar ritos funerarios o conmemorativos”. ¡Ritos funerarios! ¡Se trata de un funeral! Y es algo muy terrible, y es sobre lo que está sucediendo en la Gran Tribulación.

Y continúa diciendo aquí mismo: “Una elegía es una canción o un poema que expresa una pena o un lamento extremos, especialmente por uno o varios muertos. En cierto sentido, el libro de las Lamentaciones es como un canto fúnebre. Se trata de morir y de la muerte”. Y Dios nos está mostrando aquí la realidad.

¿Qué se hace si se tiene un canto fúnebre? Bueno, eso no es lo que uno quiere, por supuesto. Dios está hablando espiritualmente a esta gente. Quiere que vean a través de Sus ojos lo que se están perdiendo, y por eso termina con una sección sobre la esperanza y diciendo: ¡Miren, lo triste aquí es que esta gente tibia ha perdido la esperanza! ¿Y qué podemos hacer en la vida en lo que sea si no tenemos esperanza? ¡Es sencillamente imposible lograr algo!

Así que Dios se está reproduciendo en los hombres, de modo que eso sólo puede ser vida, en realidad. Todo lo demás es sólo una existencia química, y a menos que realmente conozcamos a Dios y seamos guiados por Él, no estamos realmente viviendo, no somos realmente seres espirituales. ¡Y en eso consiste la vida!

Dice aquí: “El canto fúnebre será eterno para la mitad de esas personas. Probablemente nunca ha habido un funeral espiritual tan imponente en la Iglesia de Dios. ¡Nunca antes un desastre espiritual de tal magnitud!”. ¡Este es el propio pueblo de Dios! Y realmente, esto se enfatiza mucho en este libro.

Noten una cita sobre Esdras. “Esdras hizo leer este libro en Israel el décimo día del quinto mes porque marcaba el aniversario de la destrucción del templo y de la ciudad de Jerusalén por Nabucodonosor. Los judíos de hoy siguen leyendo este libro en el aniversario de la destrucción del templo(...) Y también en el año 70 d. C., el templo fue destruido el décimo día del quinto mes. No fue una mera coincidencia”.

Esto sucede en el año 70 d. C., es un tipo de lo que vendrá en este tiempo del fin al pueblo de Dios y al mundo entero, y comienza con el pueblo de Dios.

Pero recuerde lo que dice allí en Lamentaciones 2:15: “... de perfecta hermosura, el gozo de toda la tierra”. ¡Dios está intentando que vean la perfección de la belleza! ¿Belleza de verdad? ¡Esto es! “... la alegría de toda la Tierra”. ¡Y llegará a toda la Tierra muy pronto! Falta muy poco para que llegue la Segunda Venida de Cristo. Eso es algo que todos estamos esperando si entendemos este Libro.

El tema central realmente en este libro es la esperanza. Es difícil imaginárselo, pero aquí hay algo que todos debemos entender si queremos comprender espiritualmente, según la Biblia. No lo digo sólo yo. Dios dice que aquellas personas que salgan ahora y hagan Su Obra se casarán con Él y serán Su Esposa por toda la eternidad, ¡y nunca habrá otra oportunidad como esa! Él realmente está mirando a esas personas y diciendo, ¡oh, esa es una belleza tan maravillosa, espiritualmente!

Un poco más abajo hay una cita. “Lamentaciones es la poesía más elegante de toda la Biblia. [El Comentario de] Lange lo describe como ‘el producto más perfecto en cuanto a la estructura externa y artística de las Escrituras del Antiguo Testamento’”.

¡El amor de Dios tuvo que estar inspirado en Jeremías para que escribiera así! Y simplemente parecía que Dios lo vertía en su mente, y creo que aquí se tiene una percepción de Dios que no se tiene en muchos otros libros de la Biblia.

Jeremías nos dio creo que lo mejor que pudo hacer, y hay mucha profundidad aquí, ¡y Dios está hablando de una hermosa imagen que Él ama en Su pueblo! ¡Y es como oro fino! ¡Y es tan hermoso para Dios! ¡Tenemos que entenderlo. Creo que el amor de Dios en Jeremías le inspiró como nunca antes. La esperanza de Dios es aquellos de nosotros que estudiamos este libro y vemos cómo podemos construir una esperanza real en nuestras vidas en lo que realmente creo que es el libro más correctivo de la Biblia. La parte central trata de la esperanza, y pueden leerlo ustedes mismos.

Lo que Dios quiere que hagan estas personas es que se arrepientan y no sean víctimas de todo esto. ¡Quiere que todo el mundo se salve! Pero eso no siempre es así y tenemos que darnos cuenta de ello. Pero esto debería inspirarnos a usted y a mí.

Noten Lamentaciones 1 en verso 1. “¡Cómo ha quedado sola la ciudad populosa!” ¿Qué ha sucedido? “La grande entre las naciones se ha vuelto como viuda, la señora de provincias ha sido hecha tributaria”. Bueno, ¡ella era grande entre las naciones! Eso fue bajo un hombre llamado Elías en Mateo 17, versos 10 y 11. Y Dios dice que restauró todas las cosas, espiritualmente, de la verdad de Dios. Eso es lo que Él dice.

Pero aquí Él dice ahora, este pueblo, Su propio pueblo, ahora es llamado “viuda”. Una viuda del tiempo del fin. Este es un libro del tiempo del fin, es de Jeremías, igual que su propio libro titulado Jeremías. Pero lo que ocurre aquí es que, si es viuda, ha perdido a su esposo. No tiene esposo. Incluso ha perdido al Espíritu Santo si lo lleva al extremo. Así que tenemos

que tener mucho cuidado. Dios dice que sólo hay un pequeño rebaño llamado en la Tierra y en este mundo.

Está hablando de la esposa de Cristo y dice “como viuda”, es “como viuda”, así que hay un potencial para volver y ser la esposa de Cristo; por eso dice “como viuda”.

Un poco más adelante dice lo siguiente: “Hay noticias aún mejores. Hubo un pequeño remanente de novia que permaneció leal a su esposo. Ella entrega este doloroso mensaje de Lamentaciones por Jesucristo. Esa es la mejor noticia de este libro, que a menudo se pasa por alto”. A menudo se pasa por alto.

¡Pero vamos hacia lo que sabemos que es un holocausto nuclear! Podemos actuar como si pensáramos que podemos resolver este problema. ¡pero puedo mostrarles cien profecías donde Dios dice que el hombre no puede resolver este problema! ¡Su problema número uno es el de la supervivencia humana! ¡Seguro que podemos verlo a nuestro alrededor!

Entonces el verso 2 dice: “Amargamente llora en la noche, y sus lágrimas están en sus mejillas. (...) De todos sus amantes...”, bien, ella tiene amantes y lo mismo las tres naciones, ellos también tienen amantes, pero sus “amantes” significa que miran a los hombres, no a Dios y eso es mortal, y Él continúa diciendo: “No tiene quién la consuele de todos sus amantes (...) todos sus amigos le faltaron, se le volvieron enemigos”.

¡No hay consuelo, dice Dios! ¿Tienen ustedes consuelo en sus vidas? ¿Usted y yo realmente tenemos consuelo? ¿Nos consuela Dios? Ciertamente lo hace si se lo permitimos. ¡Él quiere consolarnos!

Y luego continúa y dice, “desapareció (...) su hermosura”, y eso es realmente un acontecimiento terriblemente triste allí.

Dios dice: *¡Bueno, adelante, vuelve a los días de antaño, los días en que tenías a Elías* Eso es lo que dice Mateo 17, versos 10 y 11. ¡Y él viene y restaura todas las cosas! Pero entonces su propia Iglesia le dio la espalda, ¡y de ESO se trata! Quiero decir, esto es una gran rebelión traicionera hacia Dios, y entonces Dios les dice, *¡Bien, vuelvan a los viejos tiempos cuando eran grandes en el mundo, eran la belleza del mundo y llegaban a todo el mundo de una forma más poderosa que nunca en la Tierra!* ¡Y ellos se apartaron de eso! Es una tragedia terrible, terrible.

Pero lo que estamos leyendo aquí es una poesía única y tiene tanto poder como algo escrito pudiera tener, creo, y simplemente no hay poesía en la Biblia como esta. ¡Y Dios realmente quiere que veamos la belleza que tenemos si la queremos! ¡Si la aceptamos! Y Él es misericordioso y hará todo lo que pueda para ayudarnos en nuestra vida espiritual.

El verso 12 dice: “¿No os conmueve a cuantos pasáis por el camino? Mirad, y ved si hay dolor como mi dolor que me ha venido; porque [el Eterno] me ha angustiado en el día de su ardiente furor”. Dios se enoja si la gente simplemente se aparta de toda Su verdad, y ellos tenían la verdad alcanzando a todo el mundo, y simplemente la han perdido debido a su rebelión.

Pero en el verso 16 de Lamentaciones 1, dice: “... Porque se alejó de mí el consolador que dé reposo a mi alma...”. En otras palabras, Dios les dio Su Santo Espíritu, y ellos no lo están usando o lo han perdido. Es algo muy, muy difícil y tenemos que pensar en ello.

Voy a leerles un poco sobre esa esperanza de la que les hablé que creo que es fundamental para nuestra comprensión. Lamentaciones 3 en versos 15 al 18, dice esto: “Me llenó de amarguras, me embriagó de ajenjos. (16) Mis dientes quebró con cascajo, me cubrió de ceniza; (17) Y mi alma se alejó de la paz, me olvidé del bien, (18) Y dije: Perecieron mis fuerzas, y mi esperanza en [el Eterno]”. ¡[Pereció] mi esperanza en el Eterno! Y sólo hay esperanza en Dios. Y esta persona se dio cuenta de que la habían perdido, esa única esperanza.

Y continúa diciendo: (18) “Y dije: Perecieron mis fuerzas, y mi esperanza en [el Eterno]”. Ahora bien, siempre hay esperanza en Dios, y Dios dice todo este mensaje, y tiene mucho que decir sobre la esperanza en Lamentaciones, y necesitamos comprenderlo realmente.

Versos 20 y 21 dice: “Lo tendré aún en memoria, porque mi alma está abatida dentro de mí; (21) esto recapacitaré en mi corazón, por lo tanto esperaré”. ¡Está obteniendo esperanza al arrepentirse! Y una esperanza real, ¡quiero decir una esperanza real!

¿Tiene una esperanza real? ¿Tengo una esperanza real? Dios dice que debemos tenerla si estamos cerca de Él y si le conocemos y le comprendemos.

Pero estas personas ¡están empezando a resucitar su esperanza! Algunos de ellos se están arrepintiendo y el 50% de ellos lo van a hacer en la Tribulación, y de eso está hablando esto realmente. Resucitaron su esperanza.

Y luego el verso 22, habla de esta maravillosa esperanza en sus ardientes pruebas. Esto es lo que dice: “Por la misericordia de [el Eterno] no hemos sido consumidos, porque nunca decayeron sus misericordias. (23) Nuevas son cada mañana; grande es tu fidelidad. (24) Mi porción es [el Eterno], dijo mi alma; por tanto en él esperaré”. ¡Mi porción es el Eterno! ¿De qué está hablando? Bueno, esa es una afirmación poderosa, ¡y todo lo que necesitamos es a Dios! ¡Eso es lo que significa! ¡Esa es mi porción! Todo lo que necesitamos es a Dios para tener esperanza, ¡todo tipo de esperanza! No tenemos que preocuparnos por el holocausto nuclear porque Dios nos protegerá de él.

Pero esas cosas tan terribles están sobre nosotros y no podemos sólo ignorarlo. Debemos enfrentar la realidad o no podremos tener esperanza en nada; eso es lo que es muy, muy importante para nosotros.

Y luego el verso 26 dice [versión KJ]: “Es bueno que el hombre espere y aguarde tranquilamente la salvación de [el Eterno]”.

Ahora, eso es bastante simple. El hombre debe a la vez esperar y aguardar tranquilamente la salvación. ¡Hay que tener paciencia! Hay que esperar en Dios, y trabajar de acuerdo a Su plan, y se construirá ese hermoso, hermoso carácter y perfección que es tan hermoso para Dios.

Verso 29 [versión Reina-Valera]: “Ponga su boca en el polvo, por si aún hay esperanza; (30) Dé la mejilla al que le hiere, y sea colmado de afrentas”. Ahí está de nuevo. Por si aún hay esperanza. Si es así, vean, si hacen lo que Dios dice, habrá esperanza, ¡todo tipo de esperanza! Y eso es lo que este mundo necesita, ¡eso es lo que Dios quiere que tengan! Por eso envía un mensaje a este mundo y les advierte y les dice y les muestra cuánto los ama. Ya ha entregado a Su Hijo unigénito a este mundo para que sea destrozado y pague por nuestros pecados. Oh, qué amor nos tiene Dios. ¡Qué amor tan hermoso!

Versos 31 al 33, “Porque el Señor no desecha para siempre; (32) antes si aflige, también se compadece según la multitud de sus misericordias”. ¡Está lleno de misericordia!

Una persona dijo: “Uno pensaría que cada letra fue escrita con una lágrima, cada palabra el sonido de un corazón roto”. ¡Cuánta tristeza! Podemos tener esta esperanza en nosotros mismos, y eso es lo que realmente necesitamos.